
 

 
Procès-verbal approuvé de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire Central Québec, tenue le mercredi 9 novembre 2022 à 19 h, au centre administratif, 
2046, chemin Saint-Louis, Québec (Québec) G1T 1P4 et sur la plateforme TEAMS 
 
Présents : Stephen Burke Président  
 Heather Clibbon Commissaire 
 Debbie Cornforth Commissaire-parent 
 David Eden Commissaire 
 Christian Falle Commissaire-parent 
 Debbie Ford-Caron Commissaire 
 André Gosselin Commissaire 
 Jessie Greene Commissaire-parent 
 Jason Kilganan Commissaire-parent 
 Cameron Lavallee Commissaire 
 Ian O’Gallagher Commissaire  
 France Pedneault Commissaire 
 Stephen Pigeon Directeur général 
 Jo Rosenhek Commissaire 
 Jo-Ann Toulouse Commissaire 
 
Absents : Chantal Guay Commissaire 
 Jean Robert Vice-président 
    
Également  
Présents : Jacob D.-Marcoux Secrétaire de séance 
 Anissa Landry Directrice du Service des ressources financières 
 Stéphane Lagacé Directeur des Services éducatifs 
 Vincent Laliberté  Secrétaire général 
 Yves Lambert Président, CQTA 
 Nancy L’Heureux Directrice du Service des ressources humaines, Directrice 
  générale adjointe 
  
  
22-11.01 Ouverture de la séance 
 

Le président déclare la séance ouverte à 19h04. 
 
22-11.02 Déclaration de reconnaissance des terres autochtones 
  

 Nous aimerions commencer par reconnaître, honorer et respecter nos 
communautés des Premières Nations, les propriétaires traditionnels et les gardiens 
de la terre sur laquelle nous sommes réunis aujourd’hui. 

  



22-11.03 Adoption de l’ordre du jour 
  
Il est PROPOSÉ par A. Gosselin, APPUYÉ par I. O’Gallagher et RÉSOLU à 
l’unanimité d’adopter l’ordre du jour, tel qu’il a été distribué. 
 

22-11.04 Période de questions réservée au public 
 
 Il n’y a eu aucune question. 
 
22-11.05 Période de questions réservée aux élèves 
 
 Aucun élève n’était présent. 

 
22-11.06 Correspondance des élèves 
 
 Le Conseil n’a reçu aucune correspondance de la part d’élèves. 
 
22-11.07 Serments d’office 
  
 Le directeur général a fait prêter le serment d'office aux commissaires-parents : 
 Debbie Cornforth, représentante du niveau secondaire, Jessie Greene, 

représentante du niveau primaire, Christian Falle, représentant des régions 
périphériques; nommés par leurs pairs, ils ont signé leur serment en jurant 
solennellement de s'acquitter fidèlement de leurs fonctions de commissaires-
parents pour les années scolaires 2022-2023 et 2023-2024 au mieux de leur 
jugement et de leurs capacités. 

 
22-11.08 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 12 octobre 2022 

 
Il est PROPOSÉ par D. Cornforth, APPUYÉ par A. Gosselin et RÉSOLU d’adopter 
le procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des commissaires, tenue le 
mercredi 12 octobre 2022, tel qu’il a été distribué.  

 
Le commissaire C. Lavallee et la commissaire-parent J. Greene se sont abstenus de 
voter. 

 
22-11.09 Affaires découlant des séances précédentes 
 

Il n’y a aucune affaire découlant des séances précédentes. 
  



22-11.10 Rapport du président 
 

Le président a fait parvenir aux commissaires, avant la tenue de la séance, un 
rapport portant sur les points suivants : 
• Réunion du Comité Ad hoc sur la réorganisation des écoles de la CSCQ dans le Québec 

Métropolitain 
• Assermentation du Cabinet du gouvernement de la CAQ – 20 octobre 
• Réunion sur l’ordre du jour – 1 novembre 

22-11.11 Rapport du directeur général 
 

Le directeur général s’est adressé en bonne et due forme aux membres du Conseil 
et leur a parlé des points suivants : 

a) Bilan actualisé des Services éducatifs 
b) Bilan actualisé des rénovations / projets de construction 
c) Consultations publiques 
d) Comité de vérifications 
e) Projet de loi no 96 
f) Loi sur le Protecteur de l’élève 
g) Le point sur les négociations 
h) Comités des relations de travail 

i) Employés-cadres — directeurs, coordinateurs et gestionnaires 
ii) Directions d’école ou de centre 
iii) Enseignants  
iv) Professionnels 
v) Personnel de soutien  

 
22-11.12  Affaires nouvelles 
 

a) Demande d’espace supplémentaire – École Jimmy Sandy Memorial (adoption) 
 
ATTENDU QUE la population de bénéficiaires innus augmente à l'école 
Jimmy Sandy Memorial School ; 
 
ATTENDU QUE la population étudiante totale augmente à l'école et que cela 
implique un besoin d'espace supplémentaire ; 
 
ATTENDU QUE le programme de petits déjeuners est très populaire et que la 
grande majorité des élèves déjeunent à l'école et qu'une cafétéria est devenue 
nécessaire mais qu'aucun espace n'est disponible dans le bâtiment ; 
 
ATTENDU QUE l'équipe-école souhaite offrir des services éducatifs en 
français et en anglais afin d'offrir une éducation à tous les enfants innus pour 
l'année scolaire 2025-2026 ; 
 
 
 



22-11.12  Affaires Nouvelles (suite) 
 

a) Demande d’espace supplémentaire – École Jimmy Sandy Memorial (adoption) 
(suite) 
 
ATTENDU QUE l'objectif est de fournir des installations de qualité afin 
d'améliorer l'enseignement dispensé et par la même occasion, le taux de 
diplomation ; 
 
Il est PROPOSÉ par D. Ford-Caron, APPUYÉ par F. Pedneault et RÉSOLU à 
l'unanimité ; QUE la Commission scolaire Central Québec (CSQ) présente une 
demande au ministère de l'Éducation pour la construction d'une nouvelle 
école primaire à Kawawachikamach afin d'accueillir les élèves du primaire 
naskapis et innus de la région. 
 

b) Calendrier scolaire de la ville de Québec – Secteur jeunesse 2023-2024 
(adoption) 
 
ATTENDU QUE l'article 238 de la Loi sur l'instruction publique stipule que 
toute commission scolaire établit le calendrier scolaire de ses écoles en tenant 
compte des dispositions du règlement scolaire de base ;  
 
ATTENDU QUE la convention collective des enseignants prévoit un comité 
qui est consulté sur le calendrier scolaire ; 
 
ATTENDU QUE les élections provinciales ont lieu le 3 octobre 2022 et que cette 
date a été marquée comme une journée pédagogique ; 
 
ATTENDU QUE le comité s'est réuni, a été consulté et recommande l'adoption 
du calendrier proposé pour l'année scolaire 2023-2024 ; 
 
Il est PROPOSÉ par A. Gosselin, APPUYÉ par J. Kilganan et RÉSOLU à 
l'unanimité ; QUE la Commission scolaire Central Québec accepte le calendrier 
scolaire (Québec - Secteur jeunesse) pour l'année scolaire 2023-2024 tel que 
présenté à l'annexe 1 du procès-verbal. 
 

c) Reconnaissance du mérite – Commissaire-parent sortant de la CSCQ 
 
ATTENDU QUE Mme Isabel Béland a été membre du Conseil des 
commissaires à titre de commissaire-parent depuis le 9 novembre 2012.  
 
ATTENDU QUE cette commissaire-parent, par son service sur une période de 
10 ans, a démontré son engagement et son dévouement envers l'éducation du 
réseau des écoles publiques anglophones, particulièrement envers les écoles 
de la Commission scolaire Central Québec ;  
 
 



22-11.12  Affaires Nouvelles (suite) 
 

c) Reconnaissance du mérite – Commissaire-parent sortant de la CSCQ (suite) 
 
IL EST PROPOSÉ par D. Cornforth, APPUYÉ par I. O'Gallagher et RÉSOLU à 
l'unanimité QUE la Commission scolaire Central Québec remercie sincèrement 
Mme Isabel Béland pour son engagement exceptionnel envers les écoles, les 
parents et les élèves de la Commission scolaire Central Québec et que son 
niveau de dévouement soit noté ; et  
 
QU'une copie de cette résolution accompagnée d'une lettre signée par le 
président, M. Stephen Burke, soit envoyée à la commissaire-parent sortante. 

 
22-11.13 Rapports des comités 

 
a) Comité exécutif 

 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

b) Comité de parents 
 

Une rencontre a eu lieu le 2 novembre 2022. 
 
Le président a félicité les commissaires-parents D. Cornforth  et J. Greene pour 
leurs nominations, élues respectivement au poste de présidente du Comité de 
parents et de commissaire-parent au niveau primaire. D. Cornforth a présenté 
un rapport de la première réunion du Comité de parents. 

 
c) Comité consultatif des services aux EHDAA 

 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 

 
d) Comité consultatif de transport 

 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

e) Comité de vérification 
 

Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

f) Comité d’évaluation du directeur général 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu.  

 
g) Comité d’éthique et de gouvernance 

 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 



22-11.13 Rapports des comités (suite) 
 

h) Comité des ressources humaines 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

i) Comité d’allocation des ressources  
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 

 
j) Comité ad hoc 

 
Le président et les commissaires ont fait le point sur le déroulement des 
consultations publiques. Le Commissaire I. O’Gallagher a remercié l’équipe de 
la CSCQ pour leur organisation des présentations ainsi que pour la mise en 
place de chaque endroit. Le président a remercié le Commissaire I. O’Gallagher 
en retour pour son excellent travail à titre de président du Comité Ad hoc.  
 

22-11.14 Association des commissions scolaires anglophones du Québec 
 

a) Rapport du conseil d’administration 
 
Le président a fourni de l’information sur l’assemblée générale annuelle à 
laquelle il a participé avec la Commissaire D. Ford-Caron. Avant la présente 
réunion du Conseil des commissaires, la Commissaire D. Ford-Caron a 
présenté un rapport sur les sujets suivants : 
 

• La loi 40 
• La loi 96 
• La conférence de printemps de l’AAESQ et de l’ACSAQ 
• Protecteur national de l’élève 
• Projet de loi C-13 
• Nouveau ministre de l’Éducation 

 
b) Rapports des comités  

 
Aucun rapport n’a été fait. 
 

22-11.15  Prochaine séance 
 
La prochaine séance ordinaire du Conseil des commissaires aura lieu le 
mercredi 14 décembre 2022. 

  



22-11.16  Période de questions 
 

a) Public 
 
Il n’y a eu aucune question du public.   

 
b) Commissaires 

 
Il n’y a eu aucune question des commissaires. 

 
22-11.17 Session à huis clos 
 

Il n’y a eu aucune session à huis clos. 
 

22-11.18 Levée de la séance 
 

Il a été PROPOSÉ par A. Gosselin de lever la séance à 20 h 18. 
 
 
 

 
 
Vincent Laliberté  Stephen Burke 
Secrétaire général Président 
 
 
Approuvé le 14 décembre 2022. 


